



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Paroisse B.M.V de Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette

B.M.V Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 26 Février 2023, 1^{er} du Temps du Carême
(Mis à jour le **25** Février 2023)

AGENDA

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs
05h30, Matines / 07h30, Laudes
08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche)
17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (dimanche)



A noter dans vos agendas !

Des rendez-vous, des projets, des initiatives du Conseil de Doyenné
Et de nos Sœurs de l'Abbaye ... **et le Seigneur nous y attend !**

Formation : Parcours Biblique pour le Doyenné

« Marie dans le Mystère du Christ et de l'Eglise ! »

par le Père Marc Prunier, de 09h30 à 11h30

4^{ème} étape du parcours : **Samedi 29 Avril, à Barbezieux**

Formation, Temps du Carême : La Réconciliation

Approche Théologique : Père benoît L

Approche Spirituelle : Père Eric P

Vendredi 03 Mars : 20h-21h30, Barbezieux

Samedi 04 Mars : 10h-11h30, Montmoreau

Samedi 04 Mars : 14h30-16h00, Chalais

Pèlerinage des pères de famille

Les 04 et 05 Mars à Cognac
Voir le site internet du Diocèse

Le thème de cette année est : « Loué sois-tu ! Pères au cœur de la Création : accueillir, protéger, transmettre la Vie ».

Abbaye de Maumont : Week-End des 04 et 05 Mars

« La Transfiguration », initiation à la Lectio Divina
animé par Sœur Marie Madeleine

Préparation au Mariage 2023 : Les samedi 11 et samedi 18 Mars au choix A l'Abbaye de Maumont

Pour les couples qui vont se marier dans le Doyenné Sud-Charente
Avec le « Fils Prodigue »

« La communication : un chemin vers une Alliance Nouvelle »

Pèlerinage des mères de famille

Le 19 Mars à Jarnac
Voir ci-dessous le lien internet

<https://sites.google.com/view/pelerinagedesmeres16?pli=1>

Veillée de prière à l'Abbaye de Maumont

le Vendredi 24 Mars, veille de l'Annonciation
afin de nous préparer avec nos sœurs à notre pèlerinage à Lourdes
animée par nos sœurs

Abbaye de Maumont : Week-End des 22 et 23 Avril

"J'ai désiré d'un grand désir"
approche de la lettre apostolique du pape François sur la liturgie
animé par Sœur Thérèse

Pèlerinage du Doyenné à Lourdes : Les 06-07 et 08 Mai 2023

Accompagné par les Pères Benoît, Eric, Jean-Noël, Marc et Stephen

Table ronde dans le Doyenné Sud-Charente

Samedi 10 Juin de 10h à 12h à Barbezieux
sur « le Projet de Loi concernant la Fin de Vie et l'Euthanasie »

En présence de professionnels en soins palliatifs et, sous réserve de sa disponibilité bien évidemment, de Mme le Député



Pape François

« La guerre détruit tout, regardons l'Ukraine et n'ayons pas honte de souffrir »

Au premier anniversaire du conflit, François a assisté au Vatican à la projection du documentaire «Freedom on Fire: Ukraine's Fight for Freedom» du réalisateur Evgeny Afineevsky. Assis au dernier rang, avec un enfant à côté de lui, le Souverain pontife a salué quelques-uns des protagonistes du film, comme la mère d'un soldat d'Azovstal et le propriétaire de l'aciérie. Puis il a imploré Dieu: « Guéris nos cœurs, nos esprits, nos yeux »

Salvatore Cernuzio – Cité du Vatican

«Pourquoi ne pouvons-nous pas vivre en paix ? C'est si simple... ».

C'est une question déchirante dans sa naïveté que, d'une voix émue, une jeune Ukrainienne pose au Pape, à l'Église et au monde dans le documentaire «Freedom on Fire: Ukraine's Fight for Freedom». L'œuvre, promue par le réalisateur Evgeny Afineevsky, a été projetée vendredi après-midi au Vatican, au jour qui marque le dramatique anniversaire de ce que François a appelé une guerre «absurde».

Le Pape et le petit Sviatoslav

Le Pape a assisté à la projection depuis le dernier rang, puis salué quelques-uns des protagonistes du documentaire. Parmi eux, Anya Zaitseva, l'épouse d'un soldat capturé, assise à la droite du Pape, avec dans ses bras le petit Sviatoslav, âgé de seize mois, qui jouait avec la canne du Pape pendant la projection. François tournait la tête de temps en temps pour lui sourire ou lui donner une caresse.

Saluer les personnes présentes

François a également tenu à saluer les 240 personnes présentes à la projection: des personnes dans le besoin, des réfugiés et des membres de la communauté ukrainienne de Rome, invités par le réalisateur. Ils étaient accompagnés - informe la Salle de presse du Saint-Siège - de représentants d'associations qui les soutiennent et du cardinal aumônier Konrad Krajewski.

La peur d'un peuple

En donnant sa bénédiction à tous les présents, le Pape leur a demandé de prier ensemble à la fin du documentaire. «Let us pray!» a-t-il dit en anglais, visiblement ému par le film, à la fois brutal et réaliste, presque didactique dans certaines séquences car face à une réalité comme ce conflit, il y a peu de commentaire à apporter; il n'y a que l'horreur de la réalité. Et il y a la peur de

tout un peuple, dont une artiste de théâtre était la porte-parole lorsque, dans une scène, elle lance un appel à mettre fin à la guerre le plus rapidement possible: «De cette façon, nous nous détruisons tous».

«L'esprit de la guerre est de détruire»

Le Pape François aussi, a évoqué les destructions dans la prière récitée avec les personnes présentes, et dans laquelle il a demandé au Seigneur de guérir l'humanité du fleuve de haine qui alimente la guerre: «Quand Dieu a créé l'homme, il a dit de prendre la terre, de la faire croître, de la rendre belle. L'esprit de la guerre, c'est le contraire: détruire, détruire. Ne pas laisser croître, détruire tout le monde: les hommes, les femmes, les enfants, les personnes âgées, tout le monde», a déclaré le Souverain pontife. «Aujourd'hui, a-t-il ajouté, cette guerre a un an, regardons l'Ukraine, prions pour les Ukrainiens et ouvrons nos cœurs à la douleur. N'ayons pas honte de souffrir et de pleurer, car la guerre est destruction. Une guerre nous diminue toujours. Que Dieu nous fasse comprendre cela».

La prière de François: «sème en nous graine de la paix»

D'où une prière au «Père saint qui est aux cieux»: «regarde nos misères, regarde nos blessures, regarde notre douleur, regarde aussi notre égoïsme, nos vils intérêts et la capacité que nous avons de détruire. Guéris - poursuit Jorge Mario Bergoglio - guéris nos cœurs, guéris nos esprits, guéris nos yeux pour qu'ils voient la beauté que tu as faite et ne la détruisent pas par égoïsme. Sème en nous la graine de la paix».

Rencontre avec la mère d'un soldat

Avant de rentrer à la Sainte Marthe, François a rencontré une femme, la mère de l'un des soldats barricadés dans l'aciérie Azovstal de Marioupol, capturé par des soldats russes et actuellement toujours prisonnier. Avec l'aide d'un prêtre interprète, la femme a raconté au Pape les 40 kilos que son fils a perdu ces derniers mois et a partagé le souhait que lui et les autres soldats qui ont combattu «pour la défense de la liberté» puissent bientôt être libérés. Elle avait apporté trois cadeaux pour le Pape: une fleur, symbole, a-t-elle expliqué, de la résistance jusqu'à la liberté; un drapeau jaune et bleu de l'Ukraine, que François a embrassé et béni; et un sac de sel, geste traditionnel en Ukraine. «C'est le sel de la terre», a-t-elle dit, et c'est un symbole de «force», force nécessaire dans cette «bataille très forte, très tragique».

Arrêtez la troisième guerre mondiale

La correspondante de la chaîne Television Service of News (TSN), Natalia Nagornaya, a ensuite pris la parole: «l'engagement de chacun pendant la guerre

est de faire le bien», a-t-elle assuré. «Je comprends qu'il n'est pas facile pour vous de voyager dans ces conditions», mais si un voyage du Pape sur cette terre martyre devait un jour avoir lieu, elle s'est dite «prête à être votre guide dans toutes les villes détruites, ruinées, survivantes». «Demandons tous au Seigneur de mettre fin à cette guerre», a ajouté la journaliste, demandant au Pape son soutien pour que «les prisonniers soient libérés». L'espoir, a continué la correspondante de presse, est de «faire une vraie paix parce qu'ils sont venus pour détruire notre pays»; l'espoir est que «la guerre n'a pas pu être arrêtée, mais la troisième guerre mondiale peut être arrêtée».

Le Pape a également salué le propriétaire d'Azovstal, et reçu un cadeau symbolique de sa part: un bracelet fabriqué à partir du métal de l'aciérie. François l'a porté à son poignet, puis a demandé des prières comme toujours, assurant des siennes pour ce peuple tourmenté.



Le Pape et le petit Sviatoslav



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

sudcharente.catholique.fr

20 rue Thomas Veillon - 16300 Barbezieux Tél. 05 45 78 01 27

